
Inspection de l’Education Nationale
Circonscription Saint Pryvé Saint Mesmin

Préparation conseil d’école du 28 février 2023
Présidente de séance : Mme BOULAN, directrice et enseignante de CE2 
Secrétaire de séance : Mme KIEFFER, enseignante CM2
Étaient présents 
Pour la Mairie d’Olivet   : 
Monsieur Haugeard : directeur du pôle Enfance et Citoyenneté
Monsieur Pierrick Villermet : manager des écoles du Poutyl 
Madame Chayot (absence excusée)
Représentants des parents d’élèves   : 
Titulaires : madame Habauzit, monsieur Peinturier, madame Ambrois, madame Lièvre, monsieur Hoën, 
madame Bourgoin, madame Daty, 
Education nationale     :
Mme Suffrin IEN de la Circonscription St Pryvé St Mesmin et Mme Sainson: DDEN (absences excusées)

L'équipe pédagogique : 
Madame Boulan, madame Gamet, madame Guerrero, madame Guillois, madame Halter, madame Kieffer, 
madame Vauxion, madame Brigandat (remplacement de madame Gamblin), madame Cousin (remplacement
de madame Bazinet)
Madame Mura et madame Philippot (absences excusées temps partiel sur l’école)

Le PV du premier conseil d’école est validé par les membres du conseil.
1/ VIE d’ECOLE
Climat scolaire :
Question des RPE (voir annexe)
Temps de récréation plus calme. Petit matériel donné avec parcimonie. Quelques ballons à disposition dans 
la cour du parc. Rappel des espaces à respecter en particulier les espaces verts. La mairie réfléchit à poser 
une petite clôture en bois (cour du Parc devant l’école)
Dans l’enceinte de l’école les déplacements des classes se passent dans le calme : couloirs, escaliers …
Projet Hop! l’école : dans le cadre de la lutte contre la sédentarité des élèves, Nordine Attab proposera des 
parcours, ou des défis aux élèves. Ces actions seront menées sur les temps périscolaires et scolaires si 
l’enseignante souhaite s’y associer avec sa classe.
Retards : Il est rappelé que la fin des cours est à 16h45 (sonnerie automatique), les élèves ne peuvent pas 
être à la grille avant 16h50 au plus tôt.
Par ailleurs, quelques parents sont régulièrement en retard jusqu’à 17h00 et au-delà.
Rappel du règlement : l’enseignante appelle la famille pour avoir son accord avant de confier l’élève au 
périscolaire.
Vêtements perdus Question des RPE (voir annexe)
Sur l’ensemble des vêtements restés en fin de période, trois seulement sont marqués et ont pu être redonnés. 
La boite de vêtements perdus est dans l’entrée du périscolaire, elle est accessible par l’extérieur aux heures 
de sortie des élèves. Une information sur Beneylu sera faite aux familles.
Les RPE demandent la pose de patères dans les sanitaires.

2/ ACTIONS en lien avec le PROJET d’ECOLE
*Français :  Rallye lecture, lectures offertes,  Prix des Embouquineurs, Défi lecture liaison CM2/6ème

Prix Chronos avec la médiathèque d’Olivet (CM1/CM2)

Ecole élémentaire du POUTYL
282, rue du Général de Gaulle
45160 OLIVET
ec-poutyl-olivet@ac-orleans-tours .fr



*Sciences 
Projet technologique : participation de la classe de CM2 au concours First Lego League qui aura lieu
le samedi 18 mars à Chécy sur la journée. 
Madame Kieffer remercie la municipalité pour son aide avec l’achat de 2 robots supplémentaires ce qui peut 
permettre aux 28 élèves de la classe de participer.
Prolongement   : participation aux rencontres Petits chercheurs le 23 mai à Orléans pour présenter le travail 
réaliser : Comment produire de l'électricité grâce à l'énergie que l'on peut trouver à l'école ?

Classe de CM1/CM2 : Intervention de l’animateur Maison de Loire de Jargeau sur les crues. Apport 
théorique avec une maquette puis déplacement dans les quartiers inondables de la commune pour repérer les 
échelles de crues.
*A destination des élèves de CM2     : 
Le 8 février : Safer Internet Day journée mondiale pour un Internet sans crainte, à destination des jeunes, de
leurs familles, des professionnels de l'éducation.
Dans le cadre de cette journée les deux classes ont pu profiter de l’intervention de l’infirmière scolaire de 
notre secteur, madame Allix, et du conseiller aux usages numériques de l’Education Nationale, monsieur 
Halin, sur les dangers d’internet et sur l’importance du sommeil.
*Parcours artistique :
CM1 : présentation de deux productions à l’ADACAO (thème arbre)
Visite du Château de Chambord en décembre.
*Projet musical : 
Opéra écrit et composé par Julien Joubert de l’Association «  la Musique de Léonie » : 
« Rendez-vous manqué ou le secret de la Joconde. »
Répétitions régulières par classe ou par groupe de plusieurs classes pour l’apprentissage des chants.
Régulations et choix des chorégraphies avec Corinne Barrère (cheffe de choeur de la Musique de Léonie) : 
le 5 janvier, le 28 février et le 7 mars.
Répétition générale le mardi 11 avril toute la journée à l’Alliage.
Remerciements à la municipalité d’Olivet qui nous permet de nous produire dans la salle de l’Alliage à titre 
exceptionnel : travail avec une compagnie de professionnels. 
Représentations le mardi 11 avril (mot sur Beneylu) et demande d’autorisation au droit à l’image.
Nombre de places limité : 3 spectateurs par fratrie.
Deux concerts = 2 groupes. Les fratries seront réunies dans le même groupe.
Les familles n’auront pas le choix de l’horaire : 
Groupe 1 : début du spectacle 19h00 Groupe 2 : début du spectacle 20h30
Exposition en parallèle sur le thème de la Renaissance.
*Spectacles :
CM1/CM2 et CM1 : déambulation parc du Poutyl avec une compagnie musicale (proposition de la MJC)
Alliage propositions du service culturel de la commune pour les scolaires
Spectacle : Cyrano (album mis en scène) 4 classes ont pu y assister.
CM1 et CM1/CM2 : répétition de « La Tosca » à l’Alliage.
Comme chaque année ces propositions sont de qualité.
Théâtre Gérard Philipe : 3 classes (CP, CE1 et CE2) réservation pour le 10 mars.
132 euros financement mairie, 164 euros par la coopérative scolaire.

2) EVALUATIONS NATIONALES et LSU (Livret scolaire Unique)

Seconde phase d’évaluations (en mathématiques et en français) pour tous les élèves de CP mi janvier.

5 domaines évalués en français : l’orthographe, la reconnaissance des lettres, la connaissance des sons, la 
lecture à voix haute et la compréhension du langage oral.

3 domaines évalués en mathématiques : la connaissance des nombres, le calcul et la résolution de problèmes.

Les résultats seront communiqués aux familles et des entretiens proposés par les enseignantes de CP, en 
priorité pour les élèves à besoin.



Questions de RPE (voir annexe)

Résultats des deux classes de CP similaires. Tous les élèves sont lecteurs, certains moins performants. A 
cette époque de l’année, tous les phonèmes n’ont pas encore été abordé en classe.

Il y a en effet des choix pédagogiques différents : deux méthodes de lecture différentes, avec des similitudes 
pour aborder les nouveaux phonèmes. Madame Gamet, enseignante en CP depuis de nombreuses

années, précise que c’est ce que l’on fait de la méthode choisie qui est important en respectant les 
préconisations ministérielles tout en préservant la liberté pédagogique de l’enseignante. 

Axe mathématiques du projet d’école : calcul mental quotidien et enseignement renforcé pour la résolution 
de problèmes. Participation de plusieurs classes à la semaine des mathématiques. Du 6 au 10 mars.

Concertation sur le choix des manuels et des pratiques pédagogiques.

Liaison     GS/CP     : Analyse des évaluations CP et CE1 pour identifier les besoins essentiels en mathématiques 
et en français.

Liaison CM2/6ème : travail avec des lectures suivies et en mathématiques.

Accompagnement pour le passage avec un entretien enseignante/CPE du collège pour évoquer les cas 
particuliers. Conseil école collège et visite du collège sur une journée.

Evaluations nationales de 6ème     : encore cette année, les résultats de notre école aux évaluations nationales 
de 6ème sont très bons en particulier en mathématiques. Ils se situent largement au-dessus des moyennes 
départementales et nationales.

Présentation des résultats : 

Français : Compréhension de l’écrit : satisfaisant 85 % Lexique : satisfaisant 80 % 

Mathématiques : Automatismes : 95 % Résolution de problèmes : 86 % 

L’année dernière les résultats étaient également très bons avec 92 % de satisfaisant en résolution de 
problèmes et aucun élève à besoin en mathématiques.

3) Livret scolaire unique et ENT

LSU : mise à jour très approfondie des fiches de renseignements par madame Boulan pour permettre une 
meilleure connexion à Educonnect. Encore quelques familles qui n’ont pas pu ouvrir la pièce jointe du 
bulletin. Toutes les familles qui se sont signalées ont reçu le LSU par mail. Prochain bulletin en avril.

Beneylu : demande aux parents de se signaler pour ceux qui n’ont pas les codes de connexions parents. Peu 
de demandes.

4) Autres domaines
Langues vivantes  : une demande d’assistant étranger pour l’allemand, est en cours auprès de la direction 
académique pour la rentrée prochaine. Pas de demande pour l’anglais, ce sont les enseignantes qui sont en 
charge de l’enseignement de l’anglais.
Malle informatique : l’école a reçu de la mairie deux malles informatiques de 7 nouveaux PC.
EPS :
EPS et Education Morale et Civique: 
Le mardi 21 mars, toutes les classes vont participer à des activités au gymnase du Beauvoir sur le thème : 
Discrisport. Animation proposée par l’USEP
Inox     et natation: un bilan annuel de l’organisation des cycles natation sera réalisé en fin d’année. Suite à 
des remarques d’enseignantes, les groupes d’élèves sont désormais constitués d’élèves d’une même classe, 
pour éviter la responsabilité d’élèves que l’on ne connaît pas bien ou pas du tout quand il s’agit d’élèves 
d’une autre école.
Vélo : des sorties vélo seront programmées dès les beaux jours à partir du CE1.
Nous allons faire le point sur les effectifs de parents agréés par classe pour étudier la nécessité d’une séance 
d’agrément.
Santé : tous les élèves de CE2 seront vus avant la fin du trimestre pour une visite médicale par madame 
Allix, infirmière scolaire du secteur.



5) Préparation RENTREE 2023 :
Liaison école/collège     :
La procédure Affelnet a commencé pour les inscriptions au collège.
Nous sommes dans l’attente d’une proposition de date pour la présentation du collège aux familles des 
élèves de CM2
Effectifs actuels : 2 départs en janvier (CP et CM1) / 2 inscriptions (CE1 et CM2)
1 départ en février (CP) / 1 inscription en CE1

A ce jour l’évolution des effectifs par classe est le suivant : CP : 23 et 24 ; CE1 : 25 et 26 ; CE2 : 25 et 25 
CM1 : 28, CM1/CM2 = 18/8 CM2 : 28

Effectif total 230 élèves

Evolution des effectifs : 36 CM2 qui quittent l’école en juin et 50 CP annoncés par les services de la mairie.

Madame l’Inspectrice a annoncé l’ouverture de la 10ème classe à la rentrée 2023.

Une demande d’aménagement de la salle de classe a été faite auprès de la mairie. 

6) PPMS :

Exercice de confinement Risques Majeurs : le jeudi 2 février. Message vocal pré-enregistré pour signaler 
le début et la fin du confinement.

Rassemblement des élèves dans deux lieux prédéfinis en présence de Monsieur Damar (chef de la police 
municipale). Vérification et mis à jour des mallettes PPMS.

Evacuation incendie : prochain exercice au cours de cette période.

7) COOPERATIVE SCOLAIRE     :

Solde sur le compte : 6485 euros

Entrées Débits

Adhésion OCCE 45 441 €

Vente photos 1632 € bénéfices

Adhésion des familles 3765 €

Abonnement de classe 108

Rallye lecture 237

Spectacles 164

Embouquineurs 342

Matériel projet robots 132

 Projet musical : 3780 euros pour l’ensemble du projet

8) USEP :  Subvention mairie versée : 234 euros

Journée Discrisport : le 21 mars

Rugby avec deux classes (prêt de matériel)

9) Projet des RPE :

-  une soirée de fin d’année pour tous les élèves de CM2 permettant un vécu collectif avant le passage au 
collège.

Il s’agirait d’une soirée proposée sur du temps hors scolaire. Les parents demandent l’aide de la coopérative 
pour la location de la salle polyvalente. Madame Boulan n’y est pas favorable. Il n’y a que 36 élèves, tous ne
viendront pas. En général, les élèves organisent eux-mêmes leur dernier jour d’école élémentaire avec 
l’accord et sous la responsabilité de leur enseignante. 

- un temps d’échange parental en soirée sur le thème éducatif « Nos enfants grandissent : conseils et pistes 
pour gérer / encadrer l’usage de leurs écrans et des réseaux sociaux » avec un
professionnel recommandé et rémunéré par l’EPE 45. 



Projet qu’il faut affiner. Poser une date dans le calendrier de réservation de la salle éventuellement.

10) Questions des représentants de parents d’élèves à la mairie.

a) Point sur les locaux et la finition de certains travaux. Monsieur Haugeard apporte les réponses aux RPE.

Les dernières réserves seront levées d’ici fin mars. 

Second abri à vélos : il est terminé, pas de joints sur le dallage. Les barrières sont maintenues pour faire 
comprendre aux élèves que ce n’est pas un espace de jeux de ballon. Il ne sera pas couvert et mis à 
disposition dès les beaux jours.

Nuisances liées au chantier du clos du bourg à proximité de l’école : très bonne isolation sonore des salles de
classe donc peu d’inquiétude. Une information en amont sera faite aux parents et aux enseignants si 
nécessaire comme cela avait été fait pour le chantier de l’école en cas de gros travaux.

b) Point bilan sur l’accueil périscolaire et la restauration.

Monsieur Villermet rappelle qu’une réunion d’information sur le fonctionnement du self en présence des 
agents de restauration et du responsable de la cuisine centrale a été proposée aux parents en décembre. Très 
peu de parents y ont participé, suite à une invitation jugée trop tardive. 

Les quantités servies aux enfants respectent le grammage préconisé par le PNNS (Programme national 
nutrition santé). Il est vrai que la quantité est identique pour la tranche d’âge du CP au CM2. Du rab est 
distribué à la fin de chaque service. Le modèle du self a pour objectifs de :

- développer l’autonomie des élèves (pour certains plats comme la salade, les élèves se servent seuls).

- manger à son rythme (pas moins de 20 minutes à table)

- limiter le temps d’attente entre les plats

- réduire le gaspillage alimentaire.

Deux agents circulent dans la salle de restauration pour veiller à ce que les enfants mangent ce qui leur a été 
servi. 190 élèves en moyenne fréquentent la restauration.

Un retour hebdomadaire est fait à la cuisine centrale sur ce qui a été apprécié ou non. Des pesées de déchets 
ont lieu régulièrement.

Les menus respectent la saisonnalité, avec une proportion de produits bios importante comme demandé par 
la loi EGALIM 2. Les enseignantes qui déjeunent tous les jours expriment leur satisfaction sur la qualité et 
la quantité des plats servis. 

Le « menu du Poutyl » a été proposé aux élèves : résultat d’un projet d’enfants sur l’équilibre alimentaire, 
tournant sur les 5 écoles de la ville. 

c) Circulation aux abords de l’école et règles de stationnement sur le parking.

Tous constatent un encombrement du parking de quelques minutes au moment de l’accueil du matin, lié 
aussi aux flux de voitures vers les écoles de la Cerisaie et de la Providence. Le dépose minute est mal utilisé 
puisque des automobilistes s’y garent. Un policier municipal est présent chaque vendredi et 
occasionnellement les autres jours. 

Des barrières amovibles le long du trottoir de la rue Paul Genain gênent le bon déplacement des cyclistes et 
des piétons qui arrivent sur le parking le long de l’école. Monsieur Villermet explique qu’elles ont été 
placées pour empêcher un stationnement sauvage à proximité de l’école.

Monsieur Villermet rappelle que la proposition de pédibus sur l’école a échoué les années passées mais si 
des particuliers souhaitaient s’organiser, la mairie les accompagnerait dans ce projet de déplacement doux.
11) Fête d’école :Madame Boulan rappelle la date retenue pour la fête de fin d’année : le vendredi 16 juin.

Les représentants de parents émettent le souhait d’un repas champêtre partagé sur des grandes tables 
installées dans l’une des deux cours. Une réunion préparatoire sera proposée.

Madame Boulan remercie les participants et clôture le conseil à 20h20.
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	LSU : mise à jour très approfondie des fiches de renseignements par madame Boulan pour permettre une meilleure connexion à Educonnect. Encore quelques familles qui n’ont pas pu ouvrir la pièce jointe du bulletin. Toutes les familles qui se sont signalées ont reçu le LSU par mail. Prochain bulletin en avril.
	Beneylu : demande aux parents de se signaler pour ceux qui n’ont pas les codes de connexions parents. Peu de demandes.
	4) Autres domaines
	Langues vivantes  : une demande d’assistant étranger pour l’allemand, est en cours auprès de la direction académique pour la rentrée prochaine. Pas de demande pour l’anglais, ce sont les enseignantes qui sont en charge de l’enseignement de l’anglais.
	Malle informatique : l’école a reçu de la mairie deux malles informatiques de 7 nouveaux PC.
	EPS :
	EPS et Education Morale et Civique:
	Le mardi 21 mars, toutes les classes vont participer à des activités au gymnase du Beauvoir sur le thème : Discrisport. Animation proposée par l’USEP
	Inox et natation: un bilan annuel de l’organisation des cycles natation sera réalisé en fin d’année. Suite à des remarques d’enseignantes, les groupes d’élèves sont désormais constitués d’élèves d’une même classe, pour éviter la responsabilité d’élèves que l’on ne connaît pas bien ou pas du tout quand il s’agit d’élèves d’une autre école.
	Vélo : des sorties vélo seront programmées dès les beaux jours à partir du CE1.
	Nous allons faire le point sur les effectifs de parents agréés par classe pour étudier la nécessité d’une séance d’agrément.
	Santé : tous les élèves de CE2 seront vus avant la fin du trimestre pour une visite médicale par madame Allix, infirmière scolaire du secteur.
	5) Préparation RENTREE 2023 :
	Liaison école/collège :
	La procédure Affelnet a commencé pour les inscriptions au collège.
	Nous sommes dans l’attente d’une proposition de date pour la présentation du collège aux familles des élèves de CM2
	Effectifs actuels : 2 départs en janvier (CP et CM1) / 2 inscriptions (CE1 et CM2)
	1 départ en février (CP) / 1 inscription en CE1
	A ce jour l’évolution des effectifs par classe est le suivant : CP : 23 et 24 ; CE1 : 25 et 26 ; CE2 : 25 et 25 CM1 : 28, CM1/CM2 = 18/8 CM2 : 28
	Effectif total 230 élèves
	Evolution des effectifs : 36 CM2 qui quittent l’école en juin et 50 CP annoncés par les services de la mairie.
	Madame l’Inspectrice a annoncé l’ouverture de la 10ème classe à la rentrée 2023.
	Une demande d’aménagement de la salle de classe a été faite auprès de la mairie.
	6) PPMS :
	Exercice de confinement Risques Majeurs : le jeudi 2 février. Message vocal pré-enregistré pour signaler le début et la fin du confinement.
	Rassemblement des élèves dans deux lieux prédéfinis en présence de Monsieur Damar (chef de la police municipale). Vérification et mis à jour des mallettes PPMS.
	Evacuation incendie : prochain exercice au cours de cette période.
	7) COOPERATIVE SCOLAIRE :
	Solde sur le compte : 6485 euros
	Abonnement de classe
	Rallye lecture
	Projet musical : 3780 euros pour l’ensemble du projet
	8) USEP : Subvention mairie versée : 234 euros
	Journée Discrisport : le 21 mars
	Rugby avec deux classes (prêt de matériel)
	9) Projet des RPE :
	- une soirée de fin d’année pour tous les élèves de CM2 permettant un vécu collectif avant le passage au collège.
	Il s’agirait d’une soirée proposée sur du temps hors scolaire. Les parents demandent l’aide de la coopérative pour la location de la salle polyvalente. Madame Boulan n’y est pas favorable. Il n’y a que 36 élèves, tous ne viendront pas. En général, les élèves organisent eux-mêmes leur dernier jour d’école élémentaire avec l’accord et sous la responsabilité de leur enseignante.
	- un temps d’échange parental en soirée sur le thème éducatif « Nos enfants grandissent : conseils et pistes pour gérer / encadrer l’usage de leurs écrans et des réseaux sociaux » avec un professionnel recommandé et rémunéré par l’EPE 45.
	Projet qu’il faut affiner. Poser une date dans le calendrier de réservation de la salle éventuellement.
	10) Questions des représentants de parents d’élèves à la mairie.
	a) Point sur les locaux et la finition de certains travaux. Monsieur Haugeard apporte les réponses aux RPE.
	Les dernières réserves seront levées d’ici fin mars.
	Second abri à vélos : il est terminé, pas de joints sur le dallage. Les barrières sont maintenues pour faire comprendre aux élèves que ce n’est pas un espace de jeux de ballon. Il ne sera pas couvert et mis à disposition dès les beaux jours.
	Nuisances liées au chantier du clos du bourg à proximité de l’école : très bonne isolation sonore des salles de classe donc peu d’inquiétude. Une information en amont sera faite aux parents et aux enseignants si nécessaire comme cela avait été fait pour le chantier de l’école en cas de gros travaux.
	b) Point bilan sur l’accueil périscolaire et la restauration.
	Monsieur Villermet rappelle qu’une réunion d’information sur le fonctionnement du self en présence des agents de restauration et du responsable de la cuisine centrale a été proposée aux parents en décembre. Très peu de parents y ont participé, suite à une invitation jugée trop tardive.
	Les quantités servies aux enfants respectent le grammage préconisé par le PNNS (Programme national nutrition santé). Il est vrai que la quantité est identique pour la tranche d’âge du CP au CM2. Du rab est distribué à la fin de chaque service. Le modèle du self a pour objectifs de :
	- développer l’autonomie des élèves (pour certains plats comme la salade, les élèves se servent seuls).
	- manger à son rythme (pas moins de 20 minutes à table)
	- limiter le temps d’attente entre les plats
	- réduire le gaspillage alimentaire.
	Deux agents circulent dans la salle de restauration pour veiller à ce que les enfants mangent ce qui leur a été servi. 190 élèves en moyenne fréquentent la restauration.
	Un retour hebdomadaire est fait à la cuisine centrale sur ce qui a été apprécié ou non. Des pesées de déchets ont lieu régulièrement.
	Les menus respectent la saisonnalité, avec une proportion de produits bios importante comme demandé par la loi EGALIM 2. Les enseignantes qui déjeunent tous les jours expriment leur satisfaction sur la qualité et la quantité des plats servis.
	Le « menu du Poutyl » a été proposé aux élèves : résultat d’un projet d’enfants sur l’équilibre alimentaire, tournant sur les 5 écoles de la ville.
	c) Circulation aux abords de l’école et règles de stationnement sur le parking.
	Tous constatent un encombrement du parking de quelques minutes au moment de l’accueil du matin, lié aussi aux flux de voitures vers les écoles de la Cerisaie et de la Providence. Le dépose minute est mal utilisé puisque des automobilistes s’y garent. Un policier municipal est présent chaque vendredi et occasionnellement les autres jours.
	Des barrières amovibles le long du trottoir de la rue Paul Genain gênent le bon déplacement des cyclistes et des piétons qui arrivent sur le parking le long de l’école. Monsieur Villermet explique qu’elles ont été placées pour empêcher un stationnement sauvage à proximité de l’école.
	Monsieur Villermet rappelle que la proposition de pédibus sur l’école a échoué les années passées mais si des particuliers souhaitaient s’organiser, la mairie les accompagnerait dans ce projet de déplacement doux.
	11) Fête d’école :Madame Boulan rappelle la date retenue pour la fête de fin d’année : le vendredi 16 juin.
	Les représentants de parents émettent le souhait d’un repas champêtre partagé sur des grandes tables installées dans l’une des deux cours. Une réunion préparatoire sera proposée.
	Madame Boulan remercie les participants et clôture le conseil à 20h20.

